

Arbeitsgruppe Foto-Archiv Hölzen

von Arnold Schwermann

Mit großer Begeisterung und unvermindertem Engagement widmen sich die Mitglieder der Arbeitsgruppe der Archivierung der Bilder aus der Sammlung Hölzen-Wilke. Die Aufnahmen stammen aus dem Zeitraum von 1950 bis Ende der 70er Jahre und waren freundlicherweise Anfang 2008 von Gerald Lampe, Inhaber des heutigen Geschäfts Foto-Hölzen, dem Heimatverein übergeben worden. Es handelt sich um insgesamt über 100.000 Fotos/ Negative, wovon etwa die Hälfte gesellschaftliche Ereignisse dieser Jahre dokumentieren und einen Querschnitt aus dem Leben in und um Dinklage widerspiegeln.

Entgegen anderslautender Veröffentlichungen wurden alle Fotos, Filme und Glasplatten in gut erhaltenem Zustand und unversehrt übergeben. Weder verdeckt noch vernachlässigt hatten die bis zu 60 Jahre alten Dokumente gut geschützt vor Umwelteinflüssen und sicher verpackt die Zeit überdauert. In den Heimatstuben haben sie jetzt, grob vorsortiert nach zuvor festgelegten Archivierungsgesichtspunkten, einen ebenso sicheren Aufbewahrungsort gefunden, der Bodenraum im alten Bahnhof wurde mit großzügiger Unterstützung der Familie Bröring und weiterer Sponsoren zum Fotoarchiv ausgebaut. Der Heimatverein ist stolz und dankbar, dass diese für die Öffentlichkeit lange verborgenen Schätze jetzt für spätere Generationen mit modernster Technik aufbereitet und weiter erhalten werden können. Für den Heimatverein und die Stadt Dinklage ist dieses Vermächtnis für die Dokumentation der jüngeren Entwicklung der Gemeinde und unserer Heimat von unschätzbarem Wert. Im Rahmen des diesjährigen Fettmarktes und der traditionellen Foto-Ausstellung präsentierte die Foto-Gruppe des Heimatvereins zum wiederholten Male Aufnahmen aus dem umfangreichen Schaffenswerk des auch weit über Dinklage hinaus bekannten Fotografen Theo Hölzen. Gezeigt wurden in diesem Jahr ausschließlich Bilder aus dem Jahr 1970. Aus weit über tausend Schnappschüssen wurde ein Bilderbogen aus den Ereignissen und Begebenheiten im Dinklage vor vierzig Jahren zusammengestellt. Ob Begegnung mit den Niederlanden, der Besuch von Kurt-Georg Kiesinger, kirchliche Ereignisse, fröhliche Feste, aktives Vereinsleben oder schlicht Impressionen aus der Gemeinde; der Streifzug durch Dinklage fand ein sehr positives Echo und begeisterte viele Besucher der Schau im Kolpinghaus und ermuntert zu Vorbereitungen weiterer Präsentationen. Ein besonderer Dank gilt in diesem Zusammenhang Karl-Heinz Vossman, der erneut und in professioneller Art und Weise die Aufnahmen zusammengestellt hatte.